
Битва умов

15 лет спустя

Ставки - 
без предела 

Столичные 
пенсионеры приняли 
участие в зимних 
интеллектуальных играх.

Комплекс Института 
археологии имени Алькея 
Маргулана появится 
в столице.

С марта 2025 года 
Казахстанский фонд 
гарантирования 
депозитов (КФГД) 
перестанет устанавливать 
предельные ставки 
по депозитам в тенге.

В отделе социального обслужи-
вания района «Байқоңыр» прошли 
зимние интеллектуальные игры 
«Тарих. Таным. Ізденіс!» среди 
возрастных участников.

За звание лучшего интеллекту-
ала соревновались семь команд из 
пяти центров долголетия Астаны. 
В каждой команде состояло 10 
человек: 7 в качестве основных 

Здание планируется построить 
в квадрате улиц №48, 69, А106 и 
А108. Земельный участок под 
строительство объекта уже изъят 
под госнужды. 

Напомним, в столице существу-
ет филиал Института археологии 
им. А.Х. Маргулана Комитета науки 
Министерства науки и высшего 
образования РК, который был 
создан в 2010 году. 

Теперь банки смогут само-
стоятельно определять уровень 
вознаграждения по вкладам, ори-
ентируясь на рыночные условия.

В 2024 году предельные ставки 
уже были отменены для большин-
ства банков, за исключением менее 
капитализированных. Теперь же 
ограничения снимаются для всех 
участников рынка. Предельные 
ставки по депозитам в иностранной 
валюте по-прежнему устанавли-
ваются для всех банков.

200 ВАКАНСИЙ НА ВЫБОР

ВВЕРХ ПО ЛЕСТНИЦЕ

28 февраля в столице состоится ярмарка 
вакансий, приуроченная к Году рабочих 
профессий.

На ярмарке, организуемой акиматом района «Нура», 
более 50 работодателей представят свыше 200 вакан-
сий в различных сферах - от образования и медицины 
до бизнеса и госслужбы.
Мероприятие будет проходить в ледовом дворце «Барыс 
Арена» (пр. Туран, 57) с 13.00 до 20.00. Вход свободный. 
Принять участие смогут жители всех возрастов.
Работодатели, желающие принять участие, могут свя-
заться по телефонам: +7-776-111-80-08, +7-771-111-88-81, 
+7-776-978-99-00, 55-00-48.

С 25 по 28 февраля в столице пройдет зимний 
чемпионат страны по пожарно-спасательно-
му спорту в СК «Құтқарушы» по адресу: пр. 
Богенбай батыра, 4/1.  
Соревнования пройдут в нескольких категориях - среди 
мужчин, женщин, юниоров и юношей.
В чемпионате примут участие сборные команды об-
ластей и городов страны, за звания сильнейших будут 
соревноваться около 500 спортсменов в двух дисципли-
нах - подъем по штурмовой лестнице и преодоление 
100-метровой полосы с препятствиями. 
По итогам двоеборья будут отобраны 60 сильнейших 
спортсменов для дальнейшего участия в турнире на Ку-
бок Ассоциации пожарной безопасности РК, он пройдет 
в Астане в апреле. 

В СТОЛИЦЕ ПРОВЕЛИ МОДЕРНИЗАЦИЮ 
АВТОБУСНЫХ МАРШРУТОВ

СПОРТИВНЫЙ УИК-ЭНД. 
«БҰРҚАСЫН» СОБРАЛ АКТИВНЫХ ГРАЖДАН
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ELORDA 
AQPARAT

Приглашает 
АНК

Памяти 
героев

Большой футбол 
возвращается 

25 февраля в 14.00 в столичном 
музее Президентского центра 
пройдет открытие выставки 
«Ассамблея народа Казахстана: 
30 лет единства и согласия», 
посвященной юбилею АНК. 

В рамках музейных акций «Ер есімі 
- ел есінде» и «Победа: путь через 
поколения» 26 февраля в 15.00 
в Национальном музее РК 
откроется выставка «Герои - 
в памяти поколения». 

2 марта на стадионе «Астана 
Арена» состоится долгожданный 
матч  I тура нового сезона между 
футбольными клубами «Астана» 
и «Кайрат». 
Начало встречи - в 18.00.

Экспозиция расскажет об истории становле-
ния и роли ассамблеи в развитии народной 
дипломатии, этнорелигиозных отношений, 
укреплении межнационального согласия 
и консолидации общества в Казахстане. 
Выставка будет работать в течение месяца, 
предоставляя всем желающим уникальную 
возможность ознакомиться с архивными и 
музейными материалами. 

Выставка посвящена юбилейным датам геро-
ев Советского Союза: 115-летию Бауыржана 
Момышулы, 110-летию Малика Габдуллина, 
100-летию Алии Молдагуловой. Экспозиция 
будет организована из фондов Национального 
музея Республики Казахстан, Жамбылского 
историко-краеведческого музея, Мемори-
ального музея Алии Молдагуловой и Музея 
Малика Габдуллина.

Эти матчи давно получили статус отечествен-
ного «Эль-Класико», то есть противостояния 
футбольных команд двух мегаполисов, 
поэтому предстоящий матч обещает быть 
особенно жарким. К тому же это первая игра 
местного клуба на поле «Астана Арены» после 
реконструкции стадиона.

Не упустите шанс стать частью этого 
футбольного события. 

ЛЮДИ ВЕЗДЕ ДОБРЫЕ

Астанчанин Аскар СЕРИКПАЕВ - пример для многих. В 49 лет он воплотил мечту 
юности и совершил пешее путешествие по пяти странам, прошагал более 3000 
километров, впереди еще 7 тысяч. Пока Аскар вернулся в столицу, нам удалось 
с ним побеседовать в эксклюзивном интервью. 6

игроков и 3 запасных. За ходом 
игры наблюдало почти 70 бо-
лельщиков.

Победу одержала команда 
«Сарыарка», которой вручили 
переходящий кубок. Команды 
«Зейін» и «Зерде» района «Бай-
қоңыр» заняли І и ІІ места.

В игре активное участие при-
няли пенсионеры в возрасте от 
62 до 84 лет. В состав жюри были 
приглашены учителя школ, специ-
алисты - историки интеллектуаль-
но-инновационной школы «Зиялы 
ұрпақ» и Академии истории и 
общественных наук.

Автором и вдохновителем его 
создания в Астане стал доктор 
исторических наук Зейнолла 
САМАШЕВ. По его замыслу, это 
событие должно было придать 
новый импульс развитию археоло-
гии в северных регионах страны, а 
также способствовать подготовке 
новых специалистов. 

С момента создания филиал 
активно участвовал в международ-
ных интеграционных процессах, 
принимал участие в подготовке и 
проведении нескольких между-
народных научных конференций 
и различных мероприятий на 
международном уровне. 

В фонде ожидают, что про-
веденная реформа даст больше 
свободы банкам при установлении 
ставок вознаграждения по своим 
депозитам. У вкладчиков же будет 
больше вариантов при выборе - 
либо более высокие ставки, либо 
более стабильные условия. Однако 
ставки могут меняться быстрее 
как в сторону повышения, так 
и снижения, в зависимости от 
экономической ситуации.

При этом КФГД сохранил ме-
ханизмы контроля: банки, сильно 
превышающие средний уровень, 
будут платить дополнительные 
взносы, что должно удерживать 
рынок от резких колебаний.
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СОБЫТИЯ

ПРЕЗИДЕНТ

ПРАВИТЕЛЬСТВО

ПАРЛАМЕНТ

В 2025 году АО «Национальный управляю-
щий холдинг «Байтерек» направит 8 трлн тенге 
на поддержку предпринимательства, развитие 
жилищного строительства и реализацию ключе-
вых национальных и инвестиционных проектов 
с дальнейшим увеличением объема финансиро-
вания до 10 трлн тенге к 2027 году. В рамках мас-
штабного финансирования запускаются новые 
механизмы поддержки, направленные на разви-
тие бизнеса, экспортных возможностей, расши-
ряются инструменты финансирования и социаль-
ных инициатив.

1. Для поддержки МСБ и крупного бизнеса 
создаются два гарантийных фонда

В этом году появится гарантийный фонд 
«Даму». Его функции будут дополнены новыми 
задачами, расширена продуктовая линейка по 
инструменту гарантирования, увеличен размер 
предоставляемых гарантий, расширен перечень 
секторов экономики (ОКЭД), подлежащих гаран-
тированию. По новым продуктам гарантии пла-
нируется выпускать на принципах безотзывности 
и безусловности. Создание гарантийного фонда 
снизит нагрузку на государственный бюджет за 
счет привлечения средств из дополнительных ис-
точников финансирования, увеличит охват субъ-
ектов бизнеса мерой поддержки в виде гарантиро-
вания и позволит с пользой вовлечь ликвидность 
банков в экономический оборот.

Запуск гарантийного фонда позволит к 2028 
году увеличить портфель гарантий до 1 трлн тен-
ге (+148% по отношению к 2023 году) и поддержи-
вать ежегодно более 50 тыс. проектов (в 2023 году 
по инструменту гарантирования было поддержа-
но 8212 проектов). 

В нынешнем году Фонд «Даму» поддержит не 
менее 30 тыс. проектов МСБ на сумму 1,7 трлн тен-
ге.

Гарантийный фонд «Байтерек» для крупного 
бизнеса решит вопрос достаточности залогового 
обеспечения крупных и стратегически важных 
проектов. 

При финансировании проекта кредит от бан-
ков второго уровня и/или БРК может составлять 
80% от стоимости проекта, в то время как гарантия 
будет предоставляться на сумму до 30% от стоимо-
сти проекта, решая проблемы достаточности зало-
гового обеспечения.

Сумма финансирования «Байтерека» состав-
ляет 7,3 трлн тенге, из которых 3,7 трлн преду- 
смотрены на нынешний год. Гарантия холдинга 
может достигать 2,2 трлн тенге, или до 30%, из 
них до 1,1 трлн тенге - в этом году. При этом 50% 
- это залог будущего бизнеса партнера. В отдель-
ных случаях холдинг «Байтерек» может входить в 

МАСШТАБНЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ
По поручению Главы государства о диверсификации экономики и привлечении в экономику инвестиций 
Правительство через финансовые институты развития начинает масштабную кампанию поддержки 
инвестиционных проектов в сфере обрабатывающей промышленности МСБ и крупного бизнеса, среди 
которых легкая, химическая промышленность, производство продуктов питания, стройматериалов, 
машиностроение, грузоперевозки, якорные, инфраструктурные и проекты-кластеры, образующие экосреду для 
развития МСБ.

Депутаты Сената определили повестку 
заседания палаты, запланированного на 27 
февраля, и обсудили темы предстоящих за-
седаний комитетов.

В ходе заседания члены бюро также поста-
новили провести 28 февраля парламентские 
слушания на тему «Человек труда - основа ро-
ста национальной экономики и процветания 
страны» в рамках реализации Послания Главы 
государства народу Казахстана «Справедли-
вый Казахстан: закон и порядок, экономиче-
ский рост, общественный оптимизм».

Модернизация систем ирригации и обеспе-
чения подготовки кадров для водной отрасли, 
а также вопросы биологической безопасности 
станут центральными темами мероприятий 
комитетов Сената с участием заинтересован-
ных госорганов.

В формате круглого стола пройдет обсуж-
дение еще двух тем - «Вопросы обеспечения 
безопасности дорожного движения и профи-
лактики дорожно-транспортных происше-
ствий в рамках реализации Послания Главы го-
сударства народу Казахстана «Справедливый 
Казахстан: закон и порядок, экономический 
рост, общественный оптимизм» и «Концепту-
альные институциональные основы: дальней-
шее развитие государственного аудита».

Также сенаторами в первом чтении будет 
рассмотрен Закон «О внесении изменений и 
дополнений в некоторые законодательные 
акты Республики Казахстан по вопросам во-
инской службы в резерве и перераспределения 
функций отдельных центральных государ-
ственных органов». Закон разработан в целях 
создания правовой основы для обеспечения 
Вооруженных сил, других войск и воинских 
формирований готовыми к боевым действиям 
резервными силами.

На заседании Совета по улучшению ин-
вестиционного климата под председатель-
ством Премьер-министра Олжаса БЕКТЕ-
НОВА рассмотрели актуальные вопросы 
взаимодействия международного бизнес-
сообщества с Правительством Казахстана. 

Внимание было уделено вопросам дальней-
шего повышения инвестиционной привлека-
тельности страны, в т. ч. совершенствованию 
налоговой политики.

Отмечено, что в рамках разрабатываемого 
нового Налогового кодекса предусмотрено вне-
дрение сервисной модели администрирова-
ния, сокращение налоговой отчетности на 30% 
и уменьшение количества видов налоговых 
платежей на 20%. Для производителей про-
дукции собственного производства вводится 
пониженная ставка подоходного налога, пере-
работчики сырья получат отсрочку по НДС на 
импорт оборудования. Кроме того, разъяснены 
изменения в налогообложении роялти.

Министерство науки и выс-
шего образования РК анонсиро-
вало несколько проектов с при-
менением ИИ. Нововведения 
направлены на улучшение точ-
ности, эффективности и доступ-
ности тестирования для абиту-
риентов. Первый этап включает 
проект AI-талапкер, который бу-
дет предоставлять консульта-
ции по правилам тестирования 
и профориентации. В будущем ИИ поможет создавать тесты для 
ЕНТ, анализируя материалы и примерные задания. Это позволит 
повысить качество тестирования и сделать его более современным 
и эффективным.

Закон направлен на под-
держку детей, оставшихся без 
попечения родителей, начи-
ная с 10 лет. В 2024 году был 
введен институт наставниче-
ства, обеспечивающий под-
готовку воспитанников орга-
низаций к самостоятельной 
жизни. Обучение будет про-
водиться организациями по 
наставничеству за счет их собственных средств. После завершения 
курса наставники получат сертификаты и будет заключен офици-
альный договор с органами опеки и попечительства. Эта мера помо-
жет детям успешно интегрироваться в общество и повысить шансы 
на независимость.

ЭКОЛОГИЯ

В Казахстане планируется создание уникальной 
открытой базы данных, посвященной каспийскому 
тюленю.

Проект реализует Централь-
но-Азиатский институт эколо-
гических исследований (CAIER), 
который уже больше десяти лет 
активно занимается изучением 
экологии Каспийского моря и 
сохранением популяции этого 
редкого вида. Новый информа-
ционный ресурс будет включать 
результаты научных исследова-
ний ведущих мировых ученых и данные, полученные с помощью 
современных датчиков слежения, установленных на каспийских 
тюленях. Это позволит объединить усилия отечественных и между-
народных специалистов, работающих над сохранением популяции 
тюленей и решением экологических проблем Каспийского региона.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

Искусственный интеллект начнут использовать для 
разработки тестов и проведения национального 
экзамена.

ЗАКОН

Недавно принятый Закон «О правах ребенка» 
обязывает проводить обязательное обучение 
наставников детей-сирот.

Указом Главы государства Арман  
Оразбаевич КЫРЫКБАЕВ назначен по-
мощником Президента Республики Казах-
стан по вопросам внутренней политики и 
коммуникациям, он освобожден от ранее  
занимаемой должности. 

капитал проекта, и тогда размер собственного уча-
стия бизнесмена может быть ниже 20%. Таким об-
разом, решается проблема недостатка залогового 
обеспечения у крупных проектов.

Для финансирования крупных субъектов биз-
неса будут предоставлены гарантии по проектам 
стоимостью от 7 млрд тенге.

Для банков второго уровня это позволит обес- 
печить увеличение объемов кредитования и сни-
жение рисков кредитования при недостаточности 
залоговой массы.

Предоставление гарантий планируется в 
секторах обрабатывающей промышленности.  
Безотзывность гарантий призвана повысить заин-

тересованность банков, а платность гарантий для 
субъектов бизнеса - ответственность предприни-
мателей.

2. Корпоративное/проектное финансирова-
ние

Переориентация АО «Банк развития Казах-
стана» (БРК) исключительно на развитие круп-
нейших индустриальных и инфраструктурных 
проектов. Дочерняя компания холдинга - АО 
«Qazaqstan InvestmentCorporation» (QIC) сосредо-
точится на развитии private equity, предоставляя 
предпринимателям возможности долевого фи-
нансирования и выступая полноценным партне-
ром в реализации проектов с учетом государствен-
ной политики и требований к инвестиционным 
обязательствам бизнеса. 

3. Экспортная экспансия
В рамках стратегии развития внешних рын-

ков планируется создание торгового фонда и 

специализированных инструментов поддержки 
экспорта. Уже расширена деятельность АО «Экс-
портно-кредитное агентство Казахстана» в части 
страхования, перестрахования, гарантийных ин-
струментов и композитных услуг, что позволит 
казахстанским компаниям выходить на новые 
рынки с конкурентоспособными продуктами.

Кроме того, холдинг «Байтерек» готов вместе 
с банками второго уровня и международными 
институтами финансировать инфраструктурные 
программы, направленные на экономическое раз-
витие страны и поддержку государственных при-
оритетов, в том числе отечественного товаропро-
изводства.

Финансирование инфраструктуры ЖКХ 
(национальный проект)

В рамках национального проекта «Модерни-
зация энергетического и коммунального секто-
ров» для своевременного решения вопросов по 
снижению износа инженерных сетей в сфере жи-
лищно-коммунального хозяйства предусматрива-
ется масштабное обновление изношенной инфра-
структуры с общим объемом инвестиций свыше 
13 трлн тенге, из которых 4,7 трлн приходится на 
участие холдинга.

Для увеличения доли внутристрановой цен-
ности в рамках модернизации и строительства 
энергетической и коммунальной инфраструкту-
ры будет проведена работа по усилению использо-
вания товаров отечественного производства. Этот 
подход позволит не только повысить внутреннюю 
конкурентоспособность, но и создать новые рабо-
чие места, сократить зависимость от импорта и 
укрепить позиции местных предприятий на рын-
ке в целом.

До начала активной фазы модернизации и 
строительства планируется проведение комплекс-
ной работы по информированию отечественных 
товаропроизводителей о масштабной программе 
модернизации инфраструктур.

На выпуск продукции отечественных това-
ропроизводителей потребуется порядка 4,9 трлн 
тенге.

Помимо этого, в целях развития отдельных 
отраслей Правительство объявляет «заказ на ин-
вестиции» в отдельных отраслях: IT, логистика, 
туризм, легкая, химическая промышленность, 
производство продуктов питания, стройматери-
алов, машиностроение. Заинтересованным не-
обходимо обратиться в Департамент развития 
отраслей экономики Министерства националь-
ной экономики, Фонд «Даму», холдинг «Байте-
рек».

По материалам primeminister.kz
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ПОВЕСТКА ДНЯ

Оналхан родился в Коктогай-
ском районе Синьцзян-Уйгур-
ского автономного округа Ки-
тайской Народной Республики. 
Почти 20 лет проработал журна-
листом на телевидении Синьц-
зяна.

- Я работал оператором, вы-
брал эту профессию еще в уни-

СЧАСТЬЕ - ЖИТЬ В СВОЕЙ СТРАНЕ

Қандас - это не просто статус 
этнических казахов, а сбывшаяся 
мечта о возвращении 
на историческую родину. 
За каждым переездом стоит 
целая история - о поиске свободы 
в своей независимой стране, 
сохранении языка и традиций, 
стремлении к лучшему будущему. 

верситете в Китае. Там сначала 
сдаешь в старших классах экза-
мены, а потом выбираешь спе-
циальность. В Казахстане наобо-
рот: сначала выбираешь, потом 
сдаешь. После экзаменов мне 
предложили эту специальность, 
и я начал изучать ее. Окончив 
университет, устроился на теле-
видение Синьцзяна и прорабо-
тал там почти 20 лет. Хотя это 
китайское телевидение, там был 
казахский канал. Первый канал 
вещал на китайском, второй - на 
уйгурском, а третий - на казах-
ском языке, - начал свой рассказ 
наш собеседник. 

По словам фотокора, до 
своего переезда он с семьей не-
сколько раз посещал Казахстан 
и каждый раз уезжал с мыслью: 
«Вот бы приехать сюда оконча-
тельно». 

- Мои дети родились в Ки-
тае, с женой мы познакомились 
будучи студентами. Кстати, она 
тоже этническая казашка. За 
годы работы на казахском теле-
канале я побывал в Алтайском, 
Тарбагатайском, Илийском рай-
онах, где живет большинство 
синьцзянских казахов. Объез-
дил всю сельскую местность, так 
как программа была адаптиро-
вана под эту тематику: мы сни-
мали жизнь сельчан, скотоводов 
и фермеров. Конечно, канал кон-
тролировался партией. Новости, 
которые мы показывали, всегда 
шли в рамках указаний. В 2016 
году сменился первый секретарь 
Синьцзяна, и политика резко из-
менилась. Национальные про-
граммы начали закрываться. 
Наверное, и это событие поспо-
собствовало тому, что мы приня-
ли окончательное решение пере-
ехать в Казахстан, - рассказывает 

он. - И наш переезд состоялся 16 
сентября 2019 года.

По словам Оналхана, когда 
Казахстан обрел независимость, 
он учился в 6 классе.

- Помню, как родители го-
ворили: «Казахстан стал не-
зависимым, у нас теперь есть 
свое государство». Мы были все 
взволнованы и так рады, что 
наша страна появилась на карте 
мира как независимое государ-
ство, мечтали увидеть. В 2007 
году впервые приехали в Казах-
стан. Моей дочери тогда было 
три года. С семьей навестили 
родственников в Талдыкоргане, 
побывали в Алматы и Астане. 
Тогда столица только строилась, 
но уже впечатляла. Но переезд 

из одной страны в другую - не-
легкое решение. Если у тебя нет 
жилья и хорошей профессии, бу-
дет сложно, - говорит он. 

Как отмечает собеседник, по 
разным данным, в Китае прожи-
вает от 2 до 3 миллионов казахов. 
Они живут компактно в своих 
аулах. В казахских районах даже 
уйгуры и китайцы говорят на ка-
захском, соблюдают националь-
ные традиции этой местности. 

- Мы резали скот, ели свое 
мясо, жили по-казахски. Нас на-
чали учить китайскому языку 
с 3-го класса, но по-настоящему 
освоили его только в универси-
тете в Урумчи. Там мы также 
выучили уйгурский язык. В на-
шем окружении казахский был 

основным, даже дети, обучав-
шиеся в китайских школах, го-
ворили на родном языке. Когда 
приехали в Казахстан, процесс 
получения гражданства прошел 
быстро, за три месяца. В феврале 
2020 года я начал здесь работать. 
Приехав сюда, мы почувствова-
ли, что это наша земля. Никто не 
смотрел на нас свысока, наобо-
рот, встречали с теплотой, - до-
бавляет он. 

- Оба моих ребенка родились 
в Китае. Дочь окончила там 8-й 
класс. В Китае она была отлич-
ницей, получила 67 наград. Ког-
да приехала, сдала экзамен по 
математике и правильно отве-
тила на три вопроса из четырех. 
Директор сказал: «Ты молодец!» 

и вместо 9-го отправил ее в 10-й 
класс. Потом она сдала IELTS, по-
ступила в Nazarbaev University 
по гранту и сейчас студентка 
3-го курса. Сын пока учится в 
4-м классе. Он тоже один из луч-
ших в своей школе, - продолжает 
Оналхан. 

Как отмечает собеседник, 
приехав в Казахстан, они обрели 
самое ценное - свободу. 

- Мои родители и сестры оста-
лись в Китае, у них нет пока воз-
можности переехать. Прежде 
чем окончательно перебраться 
в Казахстан, мы приезжали сюда 
несколько раз. С началом жизни 
здесь стало ясно: сложно адап-
тироваться тем, кому за 40. Ка-
захи из Монголии, Узбекистана 
и других стран быстрее адапти-
руются, а нам, казахам из Китая, 
сложнее, но мы справляемся, - 
продолжает он.

По словам собеседника, мно-
гие воспринимают независи-
мость как нечто само собой разу-
меющееся, как данность. Однако 
не у всех есть такая привилегия, 
и это стоит ценить.

- Независимый Казахстан - 
наша гордость. Когда мы жили 
в Китае и ездили по регионам, 
на границе двух стран издали 
видели казахстанский флаг. В 
такие моменты сердце замира-
ло от радости, тоски. Я стоял и 
долго смотрел на него, думая: 
«Вот бы жить там, на своей исто-
рической родине. Интересно, 
каково это? Наверное, казахи в 
Казахстане такие счастливые». 
Теперь и мы здесь. Хочется, что-
бы страна процветала, чтобы 
люди осознали, какое это сча-
стье - жить в своей стране, быть 
ее гражданами. Не у всех есть 
такая возможность. Даже при 
сильном желании не каждый 
может переехать. И когда кто-
то забывает об этом, стоит заду-
маться: возможно, в этот самый 

момент кто-то вдали смотрит на 
наш флаг и мечтает вернуться 
на свою историческую родину. 
Для него это великая мечта, а 
для вас - реальность. Я всегда го-
ворю детям: «Где бы вы ни учи-
лись, какое бы образование ни 
получили, в каких бы странах 
ни стажировались, вы должны 
вернуться в Казахстан, жить и 
работать на своей земле. Ваши 
знания должны приносить поль-
зу Родине», - отметил Оналхан.

Что касается 
образования, то 
среди қандасов 
трудоспособного 
возраста 16 человек 
(40 %) имеют высшее 
образование, столько же 
- среднеспециальное, 8 
человек - общее среднее 
или начальное. Среди 
специалистов больше 
всего работников сферы 
образования - 7 человек 
(17,5 %), медицинских 
работников - 5 (12,5 %), 
остальные 28 человек 
(70%) представляют 
другие профессии.

С начала года 27 этничес-
ким казахам продлили статус 
қандаса, для двух семей офор-
мили приглашения на воссоеди-
нение.

Для сравнения: в 2024 году 
статус қандаса получили 969 
человек: 455 мужчин и 514 жен-
щин. Больше всего прибыло 
из Узбекистана (544 человека), 
Китая (221), России (132), Мон-
голии (48), Туркменистана (8), 
Кыргызстана (9), Афганистана 
(2), Кипра (3) и Таджикистана 
(2). В прошлом году состоялось 
34 заседания комиссии, оформ-
лено 7 приглашений на воссое-
динение семей, а статус қандаса 
был продлен для 245 человек.

Согласно Закону «О мигра-
ции населения», регионы рас-
селения қандасов определены 
постановлением Правительства, 
в этот список Астана не входит. 
Однако қандасы, получившие 
статус, имеют право на ряд льгот: 
бесплатные адаптационные ус-
луги, медицинская помощь, ме-
ста в школах и детских садах, со-
циальная защиту и содействие в 
трудоустройстве.

Также проводится работа по 
добровольному переселению 
граждан в регионы с нехваткой 
рабочей силы. Астана являет-
ся регионом выбытия, поэтому 
здесь организуются ярмарки ва-
кансий для привлечения специа-
листов в трудодефицитные об-
ласти. С начала года уже поданы 
заявки на переселение для 9 че-
ловек. В 2024 году таких ярмарок 
было 5 с участием представите-
лей Северо-Казахстанской обла-
сти. Работа в этом направлении 
продолжается.

Шынар ХАМИТОВА
Фото из архива 

Оналхана ОНЕРХАНА

Одной из таких историй поделился наш 
коллега - фотограф компании Elorda Aqparat 
Оналхан ОНЕРХАН. 

С начала 2025 года 
статус қандаса в Астане 
получили 72 человека: 
27 мужчин и 45 женщин. 
Больше всего среди них 
выходцев из Узбекистана 
- 52 (72,2%). Остальные 
прибыли из России (7), 
Китая (6), Туркменистана 
(5), а также по одному 
человеку из Монголии 
и Турции.
В этом году уже 
состоялись два 
заседания комиссии. 
Среди переселенцев 
40 человек находятся 
в трудоспособном 
возрасте, из них 
13 трудоустроены, 
17 занимаются 
самостоятельной 
деятельностью, 10 пока 
без работы. Детей и 
подростков до 18 лет - 
26, 10 дошкольников 
и 16 школьников, 6 
человек - пенсионеры.

В столичном Доме дружбы прошел круглый 
стол «Ассамблея народа Казахстана - уникальная 
модель казахстанского единства» в рамках 30-ле-
тия АНК. Представители этнокультурных цент-
ров и приглашенные гости обсудили реализован-
ные планы и насущные вопросы. 

Встреча организована Ассоциацией белорус-
ских культурных центров Республики Казахстан 
«Родны кут». Культурный центр «Радима» АНК 
города Астаны ознакомил гостей с белорусской 
литературой. 

- Библиотека нашего культурного центра «Ра-
дима» полна различными интересными томами. 
Гостям мы хотели показать именно культуру и 
язык Беларуси. Поэтому тут можно увидеть кни-
ги, посвященные содружеству Казахстана и Бе-
ларуси, переведенные книги Абая Кунанбаева и 
нашего поэта Анатолия Лисичкина. Все книги на 
белорусском языке. Подчеркну, что это результат 
сплоченности и дружеских отношений между 
нашими странами, - сказала заместитель пред-
седателя культурного центра «Радима» Надежда 
СОЛДАТОВА.

Вместе с тем воин-афганец, ветеран Воору-
женных сил Республики Казахстан Сарсенхан 

АБАЙ НА БЕЛОРУССКОМ ЯЗЫКЕ Уникальную модель межэтнического единства обсудили в Астане.

АЗИМБАЙУЛЫ рассказал, какую роль играет АНК 
в укреплении единства в стране.

- АНК имеет важную роль для Казахстана. Ас-
самблея объединяет все этносы, сохраняя пони-
мание и улучшая взаимоотношения. Взгляните, 
у нас проживает более 130 национальностей, мы 
как одна семья. Все задачи, поставленные Прези-
дентом, решаем вместе, - отметил спикер.

Также Сарсенхан Азимбайулы подчеркнул, 
что в последние годы АНК все чаще привлекает в 
свои проекты молодежь. 

Председатель РОО «Ассамблея жастары» Ти-
мур ДЖУМУРБАЕВ перечислил некоторые про-
екты и рассказал о роли молодежи в АНК.

- Сегодня лицо ассамблеи - это в том числе и 
молодежь. Молодежные проекты в ассамблее сей-
час занимают львиную долу в общей деятельно-
сти. Мы стремимся к тому, чтобы молодые люди, 
которые приходили на площадку ассамблеи, уча-
ствовали в проектах АНК, могли быть полностью 
вовлечены. Кстати, что касается вызовов, то моло-
дежь активно занимается проектами по профи-
лактике наркозависимости, лудомании и гигиене 
в информационном пространстве, - отметил он.

Данияр САДВАКАСОВ. Фото Василия КРАСЬ
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Инвестиции - в развитие столицы
В этом году в столице заработают 55 новых производств, строящихся за счет частных 
инвестиций. Некоторые из них на днях посетил аким Астаны Женис КАСЫМБЕК. 

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ 
ГОРОДА АСТАНЫ

Согласно плану работы маслихата города Астаны, во второй декаде 
марта 2025 года планируется проведение сессии на тему «Перспективы 
комплексного развития транспортной системы города Астаны».

Предложения и вопросы по повестке дня просим направлять в аппа-
рат маслихата города. Тел. 55-66-35, эл. почта: astana@maslihat01.kz.

Т. ЗЕЙНҰЛҚАБДЕН, 
председатель маслихата города Астаны

Одной из приоритетных задач го-
родских властей остается обеспечение 
жителей столицы продовольствием.

«В городе продолжаем открывать 
предприятия, которые способствуют 
укреплению продовольственной безо- 
пасности. Сегодня осмотрел новые и 
строящиеся предприятия, развиваю-
щие пищевую промышленность, логи-

стику, торговлю и другое», - написал на 
своей странице в соцсетях Женис Ка-
сымбек.

Он сообщил, что ознакомился с ра-
ботой комплекса предприятий ТОО 
RnR Group, расположенного в районе 
«Сарайшык». Это хлебозавод, который 
выпускает 25 тонн продукции в сутки, и 
овощехранилище на 6 тыс. тонн. 

В 2026 году планируется открытие 
молокозавода, который будет перераба-
тывать 100 тонн молока в сутки. Сумма 
частных инвестиций в данный проект 
составила 8,1 млрд тенге. Здесь плани-
руется создать более 250 рабочих мест.

Аким столицы также посетил совре-
менное овощехранилище ТОО SAIANUR 
VIP-SERVIS в районе «Байқоңыр». Сум-
ма инвестиций составляет 1,8 млрд тен-
ге, здесь создано 200 рабочих мест. Ово-
щехранилище на 8 тыс. тонн позволяет 
стабилизировать цены на плодоовощ-
ную продукцию.

В текущем году также за счет част-
ных инвестиций планируется открыть 
центральный склад сети магазинов 
«Технодом» в районе «Сарайшык». Ин-
вестиции в проект составляют 11,1 
млрд тенге, ожидается создание 200 но-
вых рабочих мест.

«В текущем году планируется за-
пустить еще 55 инвестпроектов. На ин-
вестштабах поддерживаем те проекты, 
которые необходимы городу и жителям. 
Каждый из них рассматриваем индиви-
дуально, инвесторам оказываем всесто-
роннюю поддержку. К примеру, в про-
шлом году в городе ввели в эксплуатацию 
49 инвестиционных проектов. Это позво-
лило привлечь частные средства в разме-
ре 301 млрд тенге и создать 4100 рабочих 
мест», - отметил аким столицы.

101-я весна фронтовикаГвардейцы роты Почетного караула 
торжественным маршем прошли перед 
домом ветерана. Во дворе выстроился 
образцово-показательный оркестр На-
циональной гвардии, который испол-
нил песни военных лет. 

Командир столичной бригады 5573 
Аян ЕСЖАНОВ передал ветерану по-
здравления от имени главнокомандую-
щего Национальной гвардией Ансагана 
Балтабекова и выразил теплые пожела-
ния.

Рзагул Байкешев поблагодарил во-
еннослужащих войск правопорядка 
за проявленное уважение и оказанное 
внимание.

- Мы пережили и голод, и нищету, 
и репрессии. Прошли Великую Отече-
ственную войну. Много невзгод нам вы-
пало. Больше всего хочу, чтобы сегод-
няшнее поколение не испытало того, 
что пришлось нам, - сказал ветеран. 

Рзагул Байкешев родился 18 октя-
бря 1923 года в Мугалжарском райо-
не Актюбинской области. На суровые 
голодные годы пришлось его детство. 
Вместе со взрослыми делил тяготы вы-
живания. До начала войны выполнял 
любую работу в родном ауле. Как и все 
его ровесники, рано был приучен к на-
пряженному физическому труду. 

Военнослужащие Национальной гвардии МВД РК 
поздравили ветерана Великой Отечественной войны 
Рзагула БаЙКЕШЕВА в преддверии 80-летия Победы.

Мероприятие в рамках 
акции «Таза Қазақстан» орга-
низовано с целью обучения 
детей охране природы по-
средством интерактивных за-
даний.

- Квест состоял из четырех 
туров. Участникам каждой 
команды задавались вопро-
сы. А третий тур - сортировка 
мусора, стекла, пластика, бу-
маги по мусорным бакам. В 
завершение был организован 
флешмоб, - сказала исполня-
ющая обязанности руководи-
теля отдела внутренней по-
литики и социальной сферы 
акимата района «Сарайшык» 
Динара ЗАКИР.

В завершение мероприя-
тия участники были награж-
дены благодарственными 
письмами и памятными по-
дарками.

Третий тур - 
сортировка мусора
Школьный квест «Таза қозғалыс» прошел в столичном 
районе «Сарайшык».

Целью данного мероприятия яв-
лялось разъяснение учащимся важно-
сти энергетической отрасли, ознаком-
ление с производственным процессом 
и повышение интереса к рабочим про-
фессиям.

В ходе экскурсии учащимся рас-
сказали, как производятся тепло и 
электричество, провели по основным 
участкам станции и ознакомили с 

принципами работы режимного объ-
екта. Специалисты предприятия по-
делились личным опытом, подчерк- 
нув ведущую роль энергетической от-
расли в экономике страны.

Такие познавательные встречи, не-
сомненно, способствуют формирова-
нию профессиональной ориентации 
учащихся и помогают в выборе буду-
щей специальности.

Я б в электрики пошел
Учащиеся школы-лицея №85 в рамках Года рабочих 
профессий посетили городскую ТЭЦ.

города Ржев и Великий Луг, освобождал 
Польшу, Румынию и Венгрию. После 
окончания Великой Отечественной во-
йны он вернулся на родину в звании еф-
рейтора. За мужество и героизм награж-
ден орденами Отечественной войны I и 
II степени, медалью Жукова.

В мирное время ветеран много лет 
трудился экспедитором в селе Рожде-
ственка Целиноградского района Ак-
молинской области (ныне аул Кабанбай 
батыра). На заслуженный отдых ушел 
в 1983 году. В минуты раздумий Рзагул-
ага мысленно переносится в роковые 
1940-е. И благодарит свою судьбу, что 
смог вернуться домой, в родные края. В 
семье фронтовика воспитали двоих сы-
новей. Пять внуков и семь правнуков по 
праву гордятся своим боевым дедом и 
прадедом.

Фото пресс-службы Национальной 
гвардии МВД РК

Рзагула призвали на фронт в 1943 
году. В составе советских войск наш зем-
ляк принимал участие в сражениях за 

Столичные школы, которым более 25 лет, подлежат 
реновации. В капитальном ремонте нуждается более  
30 образовательных учреждений Астаны.

Школы и детсады требуют ремонта

Накануне очередного заседания 
маслихата столичные депутаты посе-
тили школы, построенные до 2000 года. 
На правом берегу определили 26 об-
разовательных учреждений, которые 
нуждаются в капитальном ремонте, 
шесть находятся на реконструкции. От-
ремонтировать их планируют с 2025 по 
2028 год. 

Ремонт необходим также и в госу-
дарственных дошкольных учрежде-
ниях столицы. Комиссия определила 
16 детских садов, где 25 лет не прово-
дился капитальный ремонт. При этом 
один из них нуждается в полной рекон-
струкции. В городском акимате наме-
рены провести ремонтные работы до 
2027 года. Контролировать работу бу-

дет созданная комиссия при городском 
маслихате. К слову, народные избран-
ники держат на контроле и ремонт 
пристройки к средней-школе №23, 
расположенной в районе «Байқоңыр». 
Здесь одним из острых вопросов оста-
ется затянувшийся срок проведения 
экспертизы и подготовка проектно-
сметной документации строительства.

По данным Управления образова-
ния, в столице из 195 общеобразователь-
ных школ в 32 учебных заведениях тре-
буется капитальный ремонт.

Юлия ТЕН

Как проходит иммунизация в 
столице, на брифинге в Службе ком-
муникаций рассказала заместитель 
руководителя Управления обществен-
ного здравоохранения Астаны Гуль-
наз ДОСМЫРЗАЕВА.

Министерство здравоохранения 
Казахстана предусмотрело исполь-
зование четырехвалентной вакцины 
«Гардасил» (США), которая защищает 
от наиболее онкогенных типов ВПЧ 
(6, 11, 16, 18). Вакцинация проводится 

бесплатно в школах в два этапа с ин-
тервалом шесть месяцев.

- Рак шейки матки - одно из самых 
распространенных онкологических 
заболеваний у женщин Казахстана. 
Вакцинация - это стратегический 
шаг в профилактике онкологиче-
ских заболеваний. Мы стремимся к 
тому, чтобы новое поколение жен-
щин было защищено от ВПЧ и свя-
занного с ним риска рака, - отметила 
спикер.

Чтобы защитить 
новое поколение
С сентября 2024 года в Астане реализуется масштабная 
программа вакцинации девочек против вируса 
папилломы человека, что является важным шагом  
в борьбе с раком шейки матки.

Расплата за парковку 

Прокуратура района «Байқоңыр» 
пресекла нарушения прав людей с 
инвалидностью на бесплатное разме-
щение транспортных средств в парко-
вочных зонах Астаны.

В ходе мониторинга администра-
тивных актов установлено, что неко-
торые категории граждан, включая 
инвалидов I и II групп, инвалидов с 
детства и многодетных матерей, вы-
нуждены были оплачивать парковку, 
несмотря на освобождение от оплаты, 
предусмотренное правилами поль-

зования платными автопарковками 
города.

«Установлено, что в отношении 63 
лиц с ограниченными возможностя-
ми вынесены предписания на сумму 
524 тысячи тенге», - говорится в со-
общении.

По результатам анализа в адрес 
уполномоченного органа внесен акт 
прокурорского надзора.

В настоящее время предписания в 
отношении лиц с инвалидностью I и II 
групп отменены.

В столице незаконно снимали плату за парковку  
с граждан льготных категорий. 
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ПУЛЬС ГОРОДА

- В условиях стремитель-
ного роста интернет-мо-
шенничества и финансовых 
преступлений в Казахстане 
Национальный банк РК сов- 
местно с органами уголовно-
го преследования запустил 
антифрод-центр. Этот IT-про-
ект направлен на предот-
вращение мошенничества в 
финансовой сфере путем мо-
ниторинга подозрительных 
транзакций и оперативного 
обмена информацией между 
участниками финансового 
рынка и правоохранительны-
ми органами, - сообщил Ти-
мур Сихимбаев.

Он отметил, что за семь 
месяцев работы антиф-
род-центр зафиксировал 
более 24000 случаев мошен-
ничества и предотвратил 
перевод преступным груп-
пировкам 1,8 млрд тенге. В 
работе центра принимают 
участие банки второго уров-
ня, микрофинансовые орга-
низации и операторы связи, 
что позволило наладить эф-
фективное сотрудничество в 
выявлении и пресечении фи-
нансовых преступлений.

Основные виды интер-
нет-мошенничества

- Согласно аналитике ан-
тифрод-центра, наиболее 
распространенными вида-
ми мошенничества остаются 
ложные звонки и сообщения 
от имени правоохранитель-
ных органов - 6100 случаев, 
лжеинвестиционные схемы 
- 5200, мошенничество в соц-

О новых способах интернет-мошенничества и о том, как обезопасить 
себя от уловок преступников, рассказали на брифинге в Службе 
коммуникаций прокурор Управления прокуратуры Астаны Нурислам 
БАЛТАБЕКОВ и представитель проектного офиса АО «Национальная 
платежная корпорация Национального банка РК» Тимур CИХИМБАЕВ. 

Мошенники не дремлют

Средний интервал между маршрутными 
автобусами в столице снижен еще на 2 минуты 
и составляет около 8-12 минут, утверждают 
в транспортной компании CTS. 

12 минут ожидания Однако даже это не спасает 
ситуацию на некоторых, осо-
бенно загруженных маршру-
тах. Закуп 400 современных 
автобусов в этом году позво-
лит во многом улучшить гра-
фик движения общественного 
транспорта. 

В столице провели модернизацию 
маршрутов общественного транспор-
та с учетом жалоб и предложений жи-
телей. В результате удобной схемой 
движения охвачены практически все 
районы города. В этом году планиру-
ется провести интеграцию линии ЛРТ 
с действующими автобусными марш-
рутами для большего охвата пасса-
жиров. К слову, 400 новых автобусов 
позволят практически на 100% обно-
вить подвижной состав городского 
общественного транспорта и создать 
дополнительно три пригородных и 
три локальных маршрута. 

- В 2024 году создано пять город-
ских и пять экспресс-маршрутов, 
проведено увеличение количества 
графиков, закуплено 310 автобусов. 
В результате на 94% произошло об-
новление подвижного состава, сред-
ний интервал снижен на 2 минуты, 
увеличен охват маршрутной сети, 
- отметил во время заседания масли-
хата заместитель председателя прав-
ления ТОО City Transportation Sistems 
Жанат БИЖАНОВ.

Однако руководитель ведомства 
Асхат КАРАГОЙШИН уверен, что 
и этого количества автобусов не-
достаточно для столицы. Острым 
вопросом остается задолженность 

ПО ДАННЫМ УПРАВЛЕНИЯ ТРАНСПОРТА  
И РАЗВИТИЯ ДОРОЖНО-ТРАНСПОРТНОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ, В АСТАНЕ РАБОТАЮТ 
ВОСЕМЬ АВТОПАРКОВ, ЕЖЕДНЕВНО НА ЛИ-
НИЮ ВЫХОДЯТ 1625 АВТОБУСОВ, КОТОРЫЕ 
В ДЕНЬ СОВЕРШАЮТ 900 ТЫСЯЧ ПОЕЗДОК.

перед автопарками, которая 
перешла из предыдущего 
года. Для того чтобы покрыть 
долги, в ведомстве предлага-
ют увеличить субсидирова-
ние городского транспорта из 
бюджета. Дополнительные 
средства пойдут на приоб-
ретение новых автобусов и 
оптимизацию маршрутов в 
связи со строительством но-
вых районов и кварталов. 
Стоит отметить, что акима-
ту столицы удалось дого-
вориться о снижении стои- 
мости новых автобусов, что 
существенно сэкономит бюд-
жетные средства.

Напомним, субсидирова-
ние общественного транспор-
та за счет городского бюдже-
та покрывает только часть 
затрат автопарков. Ежегодно 
на эти цели акимат столицы 

- С 18 по 21 февраля на тер-
ритории города Астаны прошло 
оперативно-профилактическое 
мероприятие «Безопасная дорога», 
организованное Департаментом 

Об итогах оперативно-профилактического мероприятия «Безопасная 
дорога» и принимаемых мерах по снижению дорожно-транспортных 
происшествий рассказал на брифинге в Службе коммуникаций начальник 
Управления местной полицейской службы Департамента полиции города 
Ержан АДИЛЬБЕКОВ. 

Безопасная дорога

ЗА ЧЕТЫРЕ ДНЯ БЫЛО ВЫЯВЛЕНО 3336 АДМИНИ-
СТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЙ: 25 ВОДИТЕ-
ЛЕЙ ЗАДЕРЖАНЫ ЗА ВОЖДЕНИЕ В НЕТРЕЗВОМ 
СОСТОЯНИИ, 55 УПРАВЛЯЛИ ТРАНСПОРТОМ БЕЗ 
ВОДИТЕЛЬСКИХ ПРАВ, 591 ПЕШЕХОД ПРИВЛЕ-
ЧЕН ЗА ПЕРЕХОД В НЕУСТАНОВЛЕННОМ МЕСТЕ, 
484 СЛУЧАЯ НЕСОБЛЮДЕНИЯ ТРЕБОВАНИЙ ПО 
ПЕРЕВОЗКЕ ПАССАЖИРОВ И ГРУЗОВ, 61 СЛУЧАЙ 
ВЫЕЗДА НА ВСТРЕЧНУЮ ПОЛОСУ ДВИЖЕНИЯ, 
129 ВОДИТЕЛЕЙ ПРОЕХАЛИ НА КРАСНЫЙ СИГ-
НАЛ СВЕТОФОРА, 108 НЕ УСТУПИЛИ ДОРОГУ 
ПЕШЕХОДАМ, 183 СЛУЧАЯ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 
ТЕЛЕФОНА ЗА РУЛЕМ И ДРУГИЕ.

ний Правил дорожного движения, 
- сказал спикер.

 Ержан Адильбеков акценти-
ровал внимание на следующих 
правонарушениях: вождение в 

В Астане в строящемся ЖК Family park 
сносят незаконно возведенные постройки. 
Такое решение принял суд.

НеСНОСная ситуация

Сотрудники акимата сто-
личного района «Алматы» сов- 
местно с Управлением полиции 
проверили ряд увеселительных 
заведений. Стражи порядка вы-
являли нарушения, связанные 
с потреблением табачных изде-
лий и кальяна. 

За курение кальяна штрафуют как клиентов, 
так и владельцев увеселительных заведений.

15 МРП за нездоровые привычки

Во время проверки обще-
ственных мест в ночь с 20 на 21 
февраля составлено 17 протоко-
лов на клиентов и владельцев за-
ведений по статье 441 Кодекса об 
административных правонару-
шениях «Нарушение запрета по-
требления табачных изделий». 

Управление контроля и каче-
ства городской среды ранее про-
вело внеплановую проверку по 
объекту Family park в отношении 
застройщика ТОО «Оркен 777».

По ее результатам выявлены 
отклонения от утвержденно-
го проекта, в связи с чем выда-
но предписание об устранении 
нарушений. Однако заказчик 
не выполнил эти требования. 
В результате было направлено 
исковое заявление в Специали-
зированный межрайонный эко-
номический суд города Астаны. 
Требования искового заявления 
были удовлетворены.

На сегодня совместно с госу-
дарственным судебным испол-
нителем проведены работы по 
демонтажу незаконного строи-
тельства.

В акимате района отметили, 
что подобные проверки в рамках 
концепции «Закон и порядок» 
будут проводиться на постоян-
ной основе. 

В столичном районе «Бай-
қоңыр» также провели масштаб-
ный рейд по кальянным барам. 
За один ночной обход к штрафу 
в размере 300 тысяч тенге при-
влечены пять граждан. 

Всего с начала года в районе 
выявлено 54 факта употребле-
ния табачных изделий и калья-
на в местах общественного пи-
тания.

К слову, представители пра-
воохранительных органов сооб-
щили, что при разработке плана 
рейдовых мероприятий учиты-
вают жалобы горожан и прово-
дят анализ правонарушений на 
указанных территориях. 

Напомним, постановление 
о введении запрета на курение 
кальяна в общественных местах 
вступило в силу 14 марта 2013 
года. При нарушении соответ-
ствующего требования куриль-
щикам кальяна грозит штраф 
в размере 15 МРП  (от 55380 до 
184600 тенге в 2025 году). За пов- 
торное нарушение - 20 МРП. А 
владельцам учреждений грозит 
штраф от 20 до 60 МРП.

Санжар ТАШИБАЙ 
Фото Амира ТЕМИРЖАНА

и тяжеловесных грузов, а также ис-
пользование ремней безопасности и 
детских удерживающих устройств. 

Дополнительно проводились 
контроль за маршрутными авто-
бусами при выпуске их на линию, 
проверка технического состояния 
транспорта, а также наличие у 
водителей необходимых регистра-
ционных документов.

В рамках мероприятия 10 долж-
ностных лиц таксомоторных компа-
ний привлечены к ответственности 
за выпуск автомобилей без предрей-
совых и медицинских осмотров.

 - В местах, где существует по-
вышенный риск ДТП, были ор-
ганизованы предупредительные 
разъяснения с использованием 
звуковых и световых оповещате-
лей. Усилены меры по контролю за 
транспортной дисциплиной возле 
учебных заведений и мест массового 
пребывания граждан, - сообщил 
Ержан Адильбеков.

Куралай МУРАТОВА

полиции города. Основной целью 
акции стало снижение количества 
дорожно-транспортных происше-
ствий и выявление грубых наруше-

состоянии опьянения, нарушение 
правил обгона, маневрирования, 
проезда перекрестков и пешеходных 
переходов, перевозки пассажиров 

сетях и мессенджерах - 3200, 
- сказал представитель Нацио-
нального банка РК.

Также фиксируется рост 
числа дропперов - лиц, передаю- 
щих мошенникам доступ к 
своим банковским счетам для 
вывода похищенных средств. 
Согласно данным центра, 67% 
таких лиц - это молодые люди 
до 24 лет и пенсионеры старше 
60-ти, что говорит о необходи-
мости повышения финансовой 
грамотности среди населения.

 Как обезопасить себя?
Специалисты рекомен- 

дуют:
- не сообщать персональ-

ные и банковские данные по-
сторонним; 

- использовать двухфак-
торную аутентификацию для 
защиты онлайн-аккаунтов; 

- проверять сайты перед 
вводом личной информации, 
чтобы не стать жертвой фи-
шинга;

- быть бдительными при 
инвестициях: доходность 30-

250% годовых часто указывает 
на мошеннические схемы; 

- при подозрительных 
звонках незамедлительно об-
ращаться в банк или полицию. 

Нурислам Балтабеков рас-
сказал о мерах борьбы, прини-
маемых государством:

- В 2024 году внесены измене-
ния в Закон «О банках и банков-
ской деятельности», согласно 
которым граждане, пострадав-
шие от мошенников, могут при-
остановить взыскание неза-
конно оформленного кредита. 
Также был запущен WhatsApp-
бот «Антимошенничество», по-
зволяющий проверить номера 
телефонов на причастность к 
мошенническим схемам. Комп- 
лексные меры, принимаемые 
государством, направлены на за-
щиту граждан и минимизацию 
ущерба от киберпреступлений. 
Однако важно помнить, что 
личная бдительность - один из 
ключевых факторов безопасно-
сти в цифровом мире.

Куралай МУРАТОВА

выделяет до 25 миллионов 
тенге. Утвержденный сред-
ний размер субсидии состав-
ляет в среднем 400-450 тенге 
на каждого пассажира. Таким 
образом государство покрыва-
ет разницу между фактичес- 
кими затратами перевозчика 
и установленным тарифом 
за проезд. В сумму субсидий 
заложены стоимость ГСМ, за-
работные платы сотрудников, 
ремонт автобусов, а также бес-
платный проезд для льготных 
категорий граждан.

Между тем последнее уве-
личение стоимости проезда 
должно было сократить субси-
дии на 8%, однако анализ теку-
щей ситуации показывает, что 
этого пока не произошло.

Юлия ТЕН
Фото из архива 

Оналхана ОНЕРХАНА
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в е ч е р н я я  а с т а н а

ВЕТЕР СТРАНСТВИЙ

- Расскажите о себе, чем вы за-
нимаетесь, откуда родом.

- Родом из совхоза Баранкуль-
ский Державинского района Ак-
молинской области. Живу и ра-
ботаю в Астане. По образованию 
юрист, но занимаюсь производ-
ством мебели. В прошлом году, 
в июле 2024-го, совершил первое 
длительное путешествие. Про-
сто закрыл все цеха и отправил-
ся в дорогу.

- Как пришла такая идея?

- Эта мечта со школьных лет 
- пройти пешком по 15 республи-
кам нашей прежней большой 
страны. Когда Союза не стало, 
казалось, вместе с ним пропала 
и моя мечта. Но со временем эта 
мысль не исчезла. Сейчас мне 49 
лет. Понимаю, что впереди еще 
5-10 лет, и если я не осуществлю 
свое желание сейчас, то, возмож-
но, уже не смогу этого сделать.

Готовиться к путешествию 
начал за год. Самый задаваемый 
вопрос - как к этому отнеслась 
моя супруга. Она была в курсе. 
Мы вместе обсуждали, готови-
лись. Я спортсмен, увлекаюсь 
марафонами, лыжами, пешими 
прогулками, жена тоже ведет ак-
тивный образ жизни. Когда под-
готовка уже шла полным ходом, 
для окружающих это не стало 
неожиданностью - все знали. Пу-
тешествие стартовало 11 июля.

Страны выбирал довольно 
просто: открыл сайт egov и по-
смотрел, куда можно попасть 
без визы. Составил маршрут 
так, чтобы можно было перехо-
дить из одной страны в другую и 
замк нуть круг.

Первоначальный маршрут 
выглядел так: Казахстан - Таджи-
кистан – Туркменистан, откуда 
я планировал попасть в Иран. 
Однако в Туркменистан меня не 
пустили, визу не выдали, а при-
чину не объяснили. Поэтому 
пришлось менять план: я пошел 
через Афганистан, а затем дол-
жен был попасть в Иран, далее в 
Турцию, Грузию, Азербайджан, 
Армению через Россию обратно 
в Казахстан. На этот маршрут я 
закладывал два года, но все из-
менилось: во время путешествия 
мне сообщили, что заболела 
мама. Когда уже пересекал Аф-
ганистан, понял, что нужно сроч-
но возвращаться. Чтобы успеть 
проводить ее в последний путь, 
в Самарканде я сел в самолет. За-
вершив все дела, продолжил свое 
путешествие из Самарканда. 

- Как готовились к походу?

ЛЮДИ ВЕЗДЕ 
ДОБРЫЕ

- Что касается физической 
подготовки, еще до тура еже-
дневно проходил по 10-12 кило-
метров в будни и 25 километров 
в выходные дни. Постепенно ме-
нял рацион питания, переходил 
на более легкую пищу - каши, 
продукты, которые можно гото-
вить в дороге. Привыкал к палат-
ке, рассчитывал вес снаряжения. 
Путешествую ведь не налегке: 
у меня есть тележка, в которой 
лежат зимняя и летняя одежда, 
посуда, провизия, вода и все не-
обходимое для передвижения.

Когда я вышел в путь, мой 
рюкзак весил 60 килограммов - 
слишком много для пешего пу-
тешествия. Как новичок, взял с 
собой лишние вещи, но по пути 
начал избавляться от ненужно-
го. Однако снизить вес ниже 50 
килограммов не получилось. 
Сейчас вес моего снаряжения ва-
рьируется от 50 до 55 килограм-
мов в зависимости от запасов 
продуктов.

Что касается еды, то в моем 
рюкзаке всегда есть макароны, 
тушенка и супы быстрого приго-
товления. Обязательно беру с со-
бой лук, а вот картошку сначала 
носил, но потом отказался - слиш-
ком тяжело. Это базовый набор.

В дороге мне помогают люди. 
Путешественники, которых я 
встречаю, часто делятся продук-
тами, жители сел приглашают к 
себе домой или угощают в кафе. 

С одеждой сначала ошиб-
ся - взял слишком много вещей. 
Со временем понял, что это 
лишний груз. Теперь даже могу 
давать советы, как правильно 
подбирать экипировку для дли-
тельных путешествий.

- А обувь не стирается? Все-
таки расстояния-то огромные.

- Я увлекаюсь марафонами, 
поэтому изначально шел в бего-
вых кроссовках. Они выдержали 
до Алматы, но потом развали-
лись, и мне пришлось купить 
новую обувь. За время пути я 
сменил три пары летней обуви. 
Сейчас иду в зимней - это старая, 
проверенная обувь, которую ис-
пользовал еще на рыбалке и в 
походе.

Сколько пути позади?! 3300 
километров до Афганистана я 
прошел за 6 месяцев 14 дней. 
Такое расстояние неподготов-
ленному человеку дается очень 
тяжело. Многие спрашивали, 
можно ли пойти со мной или 
попробовать пройти такой путь 
самостоятельно. Но без долж-
ной подготовки это может стать 
серьезным испытанием для ор-

ганизма - спина, сердце, ноги 
должны быть готовы к нагрузке.

- А где вы ночуете?

- У меня всегда с собой па-
латка. Очень редко останавли-
ваюсь в гостиницах. Кроме того, 
я принципиально отправился в 
путь без денег - хотел испытать 
себя и показать, что даже в таких 
условиях можно путешество-
вать. Я понимал, что люди бу-
дут помогать. Если потребуется, 
можно где-то остановиться, под-
работать.

Во всех странах люди одина-
ково отзывчивые. За шесть ме-
сяцев я не встретил ни одного 
плохого человека. Ни одного! 
Все доброжелательные. Где бы я 
ни был, везде находились гото-
вые помочь: кто-то встречался в 
дороге и делился тем, что у него 
было, кто-то приглашал домой, 
угощал, предлагал переноче-

рядку на ночь. Утром забираю и 
иду дальше. То же самое можно 
сделать в кафе или магазине у 
трассы: оставляю на ночь, утром 
подхожу, забираю и продолжаю 
путь.

- Где-то случались необычные 
ситуации? Может быть, какая-
то страна больше запомни-
лась?

- Я побывал в четырех стра-
нах: Узбекистан, Таджикистан, 
Афганистан и Кыргызстан. 

Особенно меня поразили 
жители Афганистана. Уровень 
жизни там очень низкий, много 
бедных людей, но даже они ста-
раются помочь. Один человек, 
у которого практически ничего 
не было, подошел ко мне и пред-
ложил провезти мою тачку не-
сколько километров. Просто не 
знал, чем еще помочь, но искрен-
не хотел сделать хоть что-то.

Путешествие по этим стра-
нам помогло мне по-новому 
взглянуть на Казахстан: по уров-
ню жизни, культуре, отношению 
государства к людям мы живем 
в прекрасной стране. Я особенно 
ярко осознал это именно во вре-
мя похода.

- Какие планы на будущее?

- У меня нет четкого плана, 
сколько километров нужно 
проходить в день или в месяц. Я 
иду по самочувствию. Каждый 
день идти без перерыва - не ва-
риант. Есть такой термин - «на-
капливающаяся усталость». 
Это опасно, потому что человек 
может не замечать, как истоща-
ется, а потом внезапно его на-
кроет. Поэтому я выбрал свой 
ритм: иду 5-6 дней подряд, по-
том беру один-два дня на отдых 
в зависимости от самочувствия. 
В такие дни просто ставлю па-

латку, готовлю еду, сплю, читаю 
книги и после восстановления 
продолжаю путь.

Самое сложное в путеше-
ствии - это жара. Холод не так 
напрягает. Хотя сильных моро-
зов не было - максимум минус 
10 градусов, но вот жара... Это 
страшная вещь. Я до сих пор вспо-
минаю участок: 43 градуса, ни де-
ревьев, ни птиц, ничего - просто 
пустыня. Особенно тяжело было 
после Балхаша и дальше. В таких 
условиях мне нужно было много 
воды - до 10 литров в день. В нача-
ле пути я носил с собой канистру. 
Но потом, когда вышел на трассу 
и прошел уже какое-то расстоя-
ние, понял, что люди помогают. 
Почти в каждой машине есть 
вода, и водители всегда делятся. 

В пути я понял еще одну 
вещь: в городской жизни ум 
всегда занят миллионом задач. 
Мы даже во сне продолжаем 
что-то обдумывать, видеть сны, 
перерабатывать информацию. 
А за месяцы путешествия я на-
учился ни о чем не думать, и это 
было самое ценное. В городе ты 
постоянно подключен к теле-
фону, компьютеру, новостям, 
социальным сетям. Из-за этого 
появляются стресс, депрессия, 
апатия, болезни. А за шесть меся-
цев в дороге я ни разу не просту-
дился, не испытывал тревоги, 
не впадал в депрессию. Я просто 
жил настоящим.

И тогда меня осенило: наша 
городская жизнь состоит из про-
блем. Не важно, о чем идет речь: 
работа, кредиты, бытовые вопро-
сы - все крутится вокруг слож-
ностей, которые мы решаем 
день за днем. В какой-то момент 
кажется, что, кроме проблем, в 
жизни ничего и нет. Осознание 
этого стало для меня настоящим 
откровением. Чем мы, по сути, 
занимаемся? Где в этом кругово-
роте место простому счастью и 
спокойствию?

- Как быстро вас стали узна-
вать люди?

- Когда я планировал свое пу-
тешествие, моей главной целью 
было просто осуществить мечту 
- пройти 10 тысяч километров 
и вернуться. Узнают меня или 

нет - я даже не думал об этом. Я 
не стремился стать знаменитым 
или заработать на этом. Завел 
страницу в Instagram только по-
тому, что дети настояли - «на вся-
кий случай». Что-то выкладывал 
туда, но не ставил перед собой за-
дачу привлечь аудиторию.

Когда я путешествовал по 
Кыргызстану, набралась первая 
тысяча подписчиков, но ничего 
особенного не происходило. А 
потом однажды меня остановил 
парень, оказалось, что он извест-
ный кыргызский блогер, кото-
рый тоже путешествует. Он снял 
со мной ролик, выложил у себя 
и предложил стать соавтором. 
Я тогда не разбирался в этом, но 
сказал: «Если можешь - делай».

Буквально через два дня по-
сле этого меня начали узнавать. 
Машины останавливались, люди 
выходили, здоровались: «О, Оскар 

Хагин!» Хотя меня зовут Аскар, 
но из-за ника в Instagram многие 
ошибались. Дальше популяр-
ность только росла. В Узбекистане 
меня уже знали, хотя в Таджики-
стане с этим было сложнее - там 
социальные сети, видимо, не так 
развиты. Но кыргызы меня нача-
ли узнавать одними из первых.

- А что бы вы могли посове-
товать людям, которые тоже 
загорелись идеей путешество-
вать?

- Давайте я начну с того, что 
до этого лета я встречал очень 
много людей, которые хотят пу-
тешествовать так же, как я, но 
боятся. Когда спрашиваешь, чего 
именно, ответы разные: кто-то 
говорит, что у них нет возможно-
сти, очень многие боятся людей, 
что, на мой взгляд, величайшая 
ошибка - откладывать путеше-
ствия только из-за страха перед 
людьми. В определенных ситу-
ациях любой может проявить 
себя не с лучшей стороны, даже 
я. Но если не создавать таких об-
стоятельств, ничего плохого не 
случится. 

Еще один страх - отсутствие 
денег. Многие считают, что для 
путешествий нужны огромные 
суммы. Меня часто спрашива-
ли: «Ты, наверное, миллионер?» 
Думают, что мне надоела богатая 
жизнь, вот я и отправился в путь. 
Но это совсем не так. На самом 
деле путешествовать можно с 
минимальными затратами. 

Кроме того, у казахстанцев 
есть большой плюс: когда я от-
крыл egov, чтобы посмотреть спи-
сок, оказалось, что практически 
весь мир открыт для нас без визы. 

Самое дорогое в путешестви-
ях - это перелеты и переезды. Но 
я путешествую практически бес-
платно. Просто выбираю пеший 
способ передвижения.

Самое важное - преодолеть 
свои страхи. Если все время бо-
яться и думать о том, что может 
случиться что-то плохое, то пу-
тешествие не доставит удоволь-
ствия. А ведь это должно быть 
радостью, приключением, жиз-
нью, полной впечатлений.

Екатерина ТЫЩЕНКО
Фото из архива героя

►Окончание. Начало на стр. 1

вать. Но для меня это не стало 
сюрпризом. Я всегда был убеж-
ден, что большинство людей в 
мире хорошие.

- А где вы телефон заряжали?

- У меня с собой мощный ак-
кумулятор - его хватает пример-
но на 3-4 дня, чтобы зарядить 
два телефона. Раньше была еще 
и солнечная панель, которая 
очень выручала, но, к сожале-
нию, я ее потерял, придется по-
купать новую. Заряжал внеш-
ний аккумулятор в населенных 
пунктах. Если ставлю палатку 
рядом с деревней или поселком, 
могу подойти к ближайшему 
дому и попросить оставить за-

Из всех стран запомнился Уз-
бекистан. Узбекский народ - это 
что-то особенное. У них врож-
денное чувство гостеприимства 
и уважения к путникам. 

Когда проезжал через Кыр-
гызстан, понял, насколько ве-
лика наша страна. Кыргызстан 
очень маленький, и только 10% 
его территории - это равнины, 
где можно что-то выращивать 
или строить. Остальное - горы, 
но они невероятно красивы, и я 
рекомендую их всем любителям 
туризма. Там каждый сантиметр 
равнинной земли используется с 
умом, потому что ее мало.
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РЕКЛАМА!РЕКЛАМА!

Здесь могла 
быть ваша

ПОДРОБНОСТИ

Целые поколения 
людей по всему миру 
выросли на комиксах. 
Этот вид творчества 
остается востребован-
ным и любимфым у 
взрослых и детей.

На основании меж-
дународного опыта 
музеем-заповедником 

Государственный историко-культурный музей-заповедник «Бозок» провел презентацию первого 
выпуска исторического комикса «Әлихан мен Әйкерімнің саяхаты». 

ОБ ИСТОРИИ - ДОСТУПНЫМ ЯЗЫКОМ

«Бозок» выпущена книга, адресо-
ванная юным читателям. Худож-
ник-дизайнер музея-заповедни-
ка «Бозок» Бекен ЖАПАРОВ в 
доступной для детей форме по-
казал события древних времен. 
Главная сюжетная идея комикса 
основана на исторических сведе-
ниях археологических раскопок 
средневекового городища Бозок. 

 Текст комикса написан на 
трех языках - казахском, русском 
и английском. Авторы надеются, 
что внесут свой вклад в языковое 
развитие и формирование медиа- 
информационной грамотности 
учащихся в обучении истории.

Директор музея-заповед-
ника «Бозок» Сауле БУРБАЕВА 
рассказала о главной идее соз-
дания исторического комикса. 
Почему выбрали именно такую 
форму изложения? По ее сло-
вам, подростки лучше усваивают 
визуальную информацию, чем 
вербальную. Даже взрослому 
человеку собрать что-то по ин-
струкции легче, если она сопро-
вождается рисунками. Таким 
образом, изображения способ-
ствуют запоминанию текста.  

В презентации исторического 
комикса приняли участие пред-
ставители творческой интелли-
генции, научного сообщества и 
педагоги общеобразовательных 
школ столицы. Они обсудили зна-
чение детской литературы в фор-
мировании исторического созна-
ния подрастающего поколения, 
необходимость популяризации 
историко-культурного наследия 
и перспективы развития детских 
образовательных проектов.

Подготовила 
Куралай МУРАТОВА

В ИСТОРИЧЕСКОМ КОМИКСЕ ИСПОЛЬЗУЮТСЯ  
ВИЗУАЛЬНЫЕ ЭЛЕМЕНТЫ И ТЕКСТЫ ДЛЯ 
ПЕРЕДАЧИ ИСТОРИЧЕСКИХ СОБЫТИЙ, ЭПОХ 
ИЛИ ЛИЧНОСТЕЙ. ЭТОТ ЖАНР СОЧЕТАЕТ  
ЭЛЕМЕНТЫ ТРАДИЦИОННОГО КОМИКСА 
С ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ СДЕРЖАННОСТЬЮ, 
ЧТО ПОЗВОЛЯЕТ ПРЕДСТАВИТЬ ИСТОРИЮ 
В ДОСТУПНОЙ И НАГЛЯДНОЙ ФОРМЕ. 

В составе сборной Казах-
стана честь страны защища-
ют три спортсмена из Аста-
ны в категориях взрослых и 
юниоров.

В первый день соревнова-
ний прошли командные за-
езды. По итогам командного 
спринта юниорская сборная 

Казахстана завоевала сере-
бряные медали. В составе 
команды выступили два 
столичных спортсмена - Ар-
кадий Шемет и Диас Базарбе- 
ков.

Чемпионат Азии завер-
шится 27 февраля.

Фото с сайта gov.kz

В городе Нилай (Малайзия) стартовал 
чемпионат Азии по велотреку. В этом году
в престижных соревнованиях участвуют 
306 сильнейших гонщиков из 16 стран.

Победный велотрек

По словам организаторов, 
такой футбол является одной 
из разновидностей мини-фут-
бола. Он позволяет игрокам 
- от самых юных до самых воз-
растных -  принимать участие 
в игре с разумно оптимальны-
ми физическими нагрузками, 
ведь главное правило - не бе-
гать, а ходить с мячом. Самому 
возрастному игроку команды, 
который принял участие в тур-
нире, за 70, и он в прекрасной 
форме для своих лет. 

В Астане прошел турнир по пешему футболу 
Walking  Football. Этот вид спорта отличает 
безопасность и доступность для всех 
возрастов. 

Футбол для всех

Помимо этого, матч мо-
жет проходить между муж-
чинам и женщинам в отличие 
от классической игры. 

Турнир был организован 
Управлением физической 
культуры и спорта города 
Астаны, Дирекцией прове-
дения спортивно-массовых 
мероприятий при поддержке 
Казахстанской федерации 
футбола.

Фото предоставлено 
организаторами

Конкурс Qar Fest, в рамках которого жители создавали 
уникальных снеговиков, прошел в столичном районе 
«Сарыарка».

ДО СВИДАНИЯ, ЗИМА

А все бегут, бегут…
Ежегодный турнир по легкой атлетике 
среди любителей INDOOR RUN ASTANA 
прошел в столице.

Соревнования состоя-
лись  в легкоатлетическом 
комплексе Qazaqstan. В них 
приняло участие свыше 100 
любителей бега. 

- Наш турнир прово-
дится третий год подряд. В 
этом году есть изменения. 
Во-первых, призовой фонд 
соревнований увеличился 
до 1 млн тенге. Во-вторых,  
введена новая дистанция 
- 600 метров. В-третьих, в 
соревнованиях участвуют 
спортсмены-паралимпий-
цы. Так, в забеге на 600 ме-
тров выступил  столичный 

мастер спорта по велоспор-
ту Дастан Ордабай.  Верю, 
что уровень турнира и в 
дальнейшем  будет повы-
шаться, - сказал организатор 
соревнований Султан БАЗАР- 
БАЙ.   

- В Астану я приехала 
впервые, чтобы посоревно-
ваться на дистанции 1000 
метров.  Занимаюсь бегом 
с 2017 года, мне нравится 
атмосфера столичных со-
ревнований, - поделилась 
впечатлениями алматинка 
Ксения ЛИ. 

Канат БАЙУЗАКОВ

Он не просто объединил активных горожан, но 
и напомнил о важности экологического мышления.

В акции приняли участие жители всех возрастов 
- от малышей до взрослых. Каждый участник проя-
вил креативность и заботу о природе, создавая снеж-
ные фигуры.

Всем участникам вручены благодарственные 
письма и памятные подарки от акима района. Такие 
инициативы помогают развивать экологическое 
сознание, объединять общество и вносить яркие мо-
менты в последние дни зимы.

Стоит отметить, что он стал 
чемпионом в индивидуальной 
гонке по биатлону, выступая в со-
ставе команды с Асетом Дуйсено-
вым, Александром Мухиным и 
Кириллом Бауэром, завоевал сере-
бро в эстафетной гонке.

Спортсмен вернулся в столи-
цу через Стамбул. Его встречали 
болельщики, тренеры и предста-
вители СМИ.

 - На Азиатских играх я завое-
вал золото в спринтерской гонке, 
а в эстафете мы заняли второе 
место. Соревнования были очень 
напряженными. В некоторых мо-

В столичном аэропорту торжественно встретили 
казахстанского биатлониста Владислава 
КИРЕЕВА, который на IX зимних Азиатских играх 
в китайском Харбине завоевал золотую 
и серебряную медали.

После присяги и службы - 
командировка в Харбин

ментах я ошибался при стрельбе 
и получал штрафной круг, но это 
не остановило меня и не сломило 
волю к победе. В итоге мы оказа-
лись в числе победителей, - по-
делился впечатлениями биатло-
нист.

На данный момент Влади- 
слав Киреев проходит срочную 
службу в армии и отметил, что 
ему пришлось совмещать воин-
скую службу с подготовкой к со-
ревнованиям.

- После прихода в армию я 
прошел краткосрочные курсы 
для новобранцев и принял при-

сягу, затем нам предоставили 
отпуск для подготовки. Так я го-
товился к Азиатским играм, ис-
полняя свои воинские обязанно-
сти. Благодарю командование и 
ЦСК за возможность совмещать 
службу и спортивную подготов-
ку, - отметил спортсмен.

Также Владислав рассказал, 
что недавно вернулся из Швей-
царии, где проходил чемпионат 

мира. По его словам, переезд из 
Китая в Европу был непростым. 
Расстояние большое, часовые 
пояса сильно различаются. Эти 
факторы сказались на результа-
тах. 

В завершение Владислав вы-
разил благодарность всем, кто 
встретил его при возвращении, 
за теплый прием и проявленное 
уважение.

Фото с сайта olympic.kz
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СПОРТИВНЫЙ 

ТРАДИЦИОННЫЙ ЗИМНИЙ ФЕСТИВАЛЬ СПОРТА «БҰРҚАСЫН» 
ПРОШЕЛ В АСТАНЕ.

В церемонии открытия спортивного 
мероприятия приняли участие замести-
тель акима Астаны Ерик МЕЙРХАНОВ 
и руководитель городского Управления 
физической культуры и спорта Василий 
ЛЕВИТ. 

- Рад всех видеть на традиционном 
и долгожданном празднике зимних ви-
дов спорта - фестивале «Бұрқасын». За 
24 года это мероприятие стало неотъем-
лемой частью нашей Астаны, занимая 
особое место в пропаганде здорового об-
раза жизни и развитии зимних спортив-
ных дисциплин. Уверен, что сегодняш-
ние соревнования пройдут на высоком 
уровне. Пусть фестиваль «Бұрқасын» 
подарит всем нам яркие эмоции, - ска-
зал Ерик Мейрханов. 

В зимнем фестивале приняло учас- 
тие порядка тысячи жителей и гостей 
столицы, которые соревновались в 
лыжных гонках, поднятии гирь, арм-
рестлинге, борьбе на поясах, перетяги-
вании каната, хоккее в валенках, зим-
нем футболе, авто- и мотогонках. 

- Я пришел на зимний фестиваль, 
чтобы проверить свои силы в арм-
рестлинге. И получил хороший заряд 
бодрости. Считаю, что мои выходные 
удались, - поделился впечатлениями 
житель Астаны Данияр АЛЬТЕНОВ.

Канат БАЙУЗАКОВ
Фото Султана СЕИТОВА

УИК-ЭНД


